
 
ERGEBNISPROTOKOLL INTEGRATIONSBEIRAT 
KIRCHRODE-BEMERODE-WÜLFERODE 05.04.2018 

IM RATSSAAL  BEMERODE, 
BRABECKSTR 137 

 
 
TeilnehmerInnen: Frau Karahan, Frau Rajabi, Frau Sur, Frau Jochem, Herr Rücker, Frau 
Klingenberg-Aues, Herr Rosenwinkel, Frau Iri, Herr Rödel, Herr Wahl, Frau Seeliger 
nicht teilgenommen: Frau Barke, Frau Manoli, Herr Knappert, Frau Stittgen, Herr Hellmann, 
Frau Kosinski, Frau Yang 
 
                                                 TAGESORDNUNG 

 
TOP 1) Begrüßung durch den Vorsitzenden 
Herr Rödel begrüßte die Anwesenden. 
 
TOP 2) „Persönlicher Input“  
Frau Rajabi berichtet von Ihrer Arbeit in einer Sprachlernklasse der IGS Nebenstelle. Die Kinder 
sind zwischen 12 und 15 Jahre alt. Problematisch ist es Dolmetscherdienste zu erhalten, da es 
zwei Zuständigkeiten gibt. Für päd. Angelegenheiten ist das Land zuständig. Darüber 
Dolmetscherdienste zu erhalten ist schwierig. Externe Dienste kosten. Frau Jochem verweist 
auf die Möglichkeit der Nutzung über „Worte helfen Frauen“ für kostenfreie Dolmetscher für 
Belange alleinstehender Mütter. Der ethno-med. Dienst kostet in der Regel Geld.  
 
TOP 3) Vorbereitung des Integrationspreises 
 

 H. Knappert hat einen Textvorschlag erarbeitet, der per Mail zur Einsicht versendet wird. 
H. Rödel gibt diesen danach an die Presse.  

 Bewerbungsfrist für Vorschläge ist der 1.6.18 

 Adressat für Bewerbungen ist 18.63.06.SBM@hannover-stadt.de. Frau Seeliger leitet 
die Eingänge dann zur Juni-Sitzung weiter, bei der der Preisträger entschieden wird 

 Die Feier soll am Freitag, 21.9.18 um 18 Uhr erfolgen. Dazu soll es Getränke und 
Fingerfood geben. Näheres und ob sich noch ein gesondertes Orga-Team bildet, wird in 
der Juni-Sitzung besprochen. 

 
TOP 4) Veranstaltungen 
Es findet eine Fortbildung statt, an der Fr. Rajabi teilnehmen wird. Sie berichtet dann in der 
nächsten Sitzung.  
 
TOP 5) Projekte 
Es gibt bisher keine Anträge. Frau Iri macht den Vorschlag, dass das Thema 
Arbeitsmarktintegration ein lohnendes Thema sein könnte. Es wurde verabredet, sich bis zum 
nächsten Termin dazu Gedanken zu machen.  
 
TOP 6) Verschiedenes 
Herr Rödel erinnert an die Zusendung der Passfotos sowohl für den Flyer als auch die 
Internetseite. Es sind noch nicht von allen Teilnehmern Fotos bei ihm eingegangen. Dies soll 
möglichst kurzfristig erfolgen. 
Frau Jochem berichtet vom Delegiertentreffen und reicht Flyer weiter. Themen waren eine 
Fortbildung zum Thema Hospizbetreuung von Migranten und Koordinierung Sport und 
Geflüchtete (Frau Geyth) 
Herr Rödel berichtete zur Immobilie Heymesstr. Die Unterkunft soll künftig nicht mehr für 
Flüchtlinge und auch nicht für Obdachlose genutzt werden. Wahrscheinlich wird die Immobilie 
von der Stadt verkauft. 

mailto:18.63.06.SBM@hannover-stadt.de


Frau Jochem berichtet, dass auf der Internetseite Hannover noch das Lehmbuschfeld als 
Bauprojekt von Hanovera steht, das gebaut werden soll und auch Wohnprojekte beherbergen 
soll. 
 
 

Nächster Termin: 07.06.2018, 18:30 Uhr. 
weitere Termine:   16.08.2018 18:00 Uhr 
    11.10.2018 18.15 Uhr 
    22.11.2018 18.30 Uhr 

 
(auf die Tagesordnung sollen: Bericht über die Fortbildung von Fr. Rajabi, Auswahl Preisträger 
und Organisation der Feier) 
 
 
 
 
(Stefanie Seeliger) 
 
 
  
 


